



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 22 de diciembre de 2017.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Las Jornada, El Universal, Crónica, Reforma, La Prensa, El Economista, El Sol de México, Excélsior.

Anuncia Peña Nieto iniciativa para garantizar derechos y facilitar proceso de adopciones/La Jornada

Reportera: Fabiola Martínez.

Al encabezar la tercera sesión del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, el Presidente Enrique Peña Nieto anunció que el próximo año enviará al Congreso de la Unión una iniciativa de ley de adopciones, para garantizar los derechos a este segmento de la población que vive en situación de gran vulnerabilidad. Se trata de facilitar el proceso de adopción en México, para que los menores que lo necesiten puedan integrarse a una familia, aclaró. En este sentido, mencionó que para articular las acciones del Programa Nacional se aprobó la política 25, que consiste en aplicar 25 medidas prioritarias dirigidas a la protección de la infancia y la adolescencia, que deberán cumplirse máximo en 2025. En su momento, el titular de la Secretaría de Salud, el doctor José Narro, citó algunas cifras que se desprenden del diagnóstico sobre el sector a su cargo. Si en 1990 morían 80 mil menores antes de cumplir un año de edad, en la actualidad esa cifra se ubica en 25 mil. Explicó que si bien todos los menores requieren de estimulación temprana, sólo 10% demanda una atención profesional que se buscará garantizar.

Narro resalta labor del sector salud en sismos/El Universal

Reportera: Perla Miranda.

“La cobertura universal de salud, el control del sobrepeso y obesidad, diabetes e insuficiencia renal, la eliminación del embarazo en niñas y la disminución del embarazo en adolescentes, así como las enfermedades del corazón, salud mental y adicciones, son los retos que enfrenta el Sistema Nacional de Salud de cara a 2018, aseguró el doctor José Narro Robles durante un mensaje de fin de año a los colaboradores del sector salud. En el patio central de la dependencia federal, el funcionario agradeció el trabajo realizado y el compromiso con el bienestar de los mexicanos por parte del personal sanitario, en particular, durante la emergencia derivada de los terremotos del 7 y 19 de septiembre pasados”.

Destaca Narro labor de empleados de Salud/Crónica, La Jornada

“En un emotivo mensaje de fin de año al personal de la Secretaría de Salud, el doctor José Narro Robles, titular de esta dependencia, agradeció el trabajo realizado y el compromiso con el bienestar de los mexicanos. Su labor, añadió, permitió avances importantes como la ausencia de brotes epidémicos a causa de los desastres naturales y la disminución del embarazo en niñas y adolescentes, entre otros”.

Promoverá la CNDH acción contra la Ley de Seguridad/ La Jornada

Reporteros: Fabiola Martínez, Alonso Urrutia.

“Luis Raúl González Pérez, Presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), aseveró que esta institución promoverá una acción de inconstitucionalidad contra la Ley de Seguridad Interna promulgada ayer por el Presidente Enrique Peña Nieto, e hizo un llamado a la sociedad civil a participar en este proceso, que será desahogado en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El ombudsman consideró que la promulgación de la ley fue apresurada y constituye una solución parcial que dará resultados parciales”.

Aumentan los choques en época navideña/La Prensa

Reportera: Genoveva Ortiz.

“En la época decembrina se incrementa el número de accidentes automovilísticos a consecuencia del consumo de alcohol, principalmente en jóvenes. De acuerdo a la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco (Encodat) 2016-2017, el consumo excesivo de alcohol en el último mes se incrementó de 12.3 por ciento a 19.8 por ciento con relación al año 2011. En el caso de los hombres pasó de 20.9 por ciento a 29.9 por ciento y en las mujeres de 4.1 por ciento a 10.3 por ciento, mientras que en la población de 12 a 17 años de edad aumentó de 4.4 por ciento a 8.3 por ciento, especialmente en el sector femenino pues su consumo creció 3.5 veces al pasar de 2.2 por ciento en 2011 a 7.7 por ciento en 2016”. Se añade que “para prevenir este problema de salud, el senador José Olvera Acevedo suscribió un punto de acuerdo del grupo parlamentario del PRI, para que la Secretaría de Salud, en coordinación con sus homologas en las entidades, fortalezcan las estrategias y acciones de prevención y atención para reducir el consumo de alcohol principalmente entre los jóvenes. El legislador por el Estado de Zacatecas señaló que las personas jóvenes son más vulnerables a enfrentar problemas de salud y desarrollo fisiológico por la ingesta de este tipo de sustancias”.

Se eleva el índice de quemaduras/El Economista

De acuerdo con la Secretaría de Salud, durante la temporada navideña los accidentes relacionados con quemaduras aumentan 40 sobre todo por adornos navideños en mal estado, juegos pirotécnicos, aparatos eléctricos o por el uso inadecuado de velas y veladoras. Por otro lado, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) asegura que diciembre es el mes que más casos registra de quemaduras por cuetes. La cifra se incrementa en 300% y los principales afectados son niños entre 5 y 14 años.

Neumonía, alto riesgo para menores de 4 y mayores de 65/El Sol de México

Reportera: Margarita Rodríguez.

“La neumonía puede presentarse en cualquier época del año, lo que representa un alto riesgo para la salud, principalmente en niños menores de 4 años y en adultos de más de 65, por lo que es necesario realizar campañas de prevención, mediante la vacunación. Dentro de las 20 primeras causas de enfermedad en México, se encuentran las neumonías y las bronconeumonías, afectando a más de 166 mil personas, tan solo en 2016. Por ello, la inmunización contra dicho padecimiento en niños, adolescentes, adultos y adultos mayores con factores de riesgo, es esencial para disminuir su tasa de prevalencia explicó la doctora Ana Grajales Beltrán, especialista en vacunas, quien agregó que a partir de los 6 meses de edad ya se puede aplicar, ya que es muy frecuente este padecimiento en niños que asisten a las guarderías. El médico Justino Regalado Pineda, Subdirector de Atención Médica de Neumología del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) Ismael Cosío Villegas, señala que ‘en el INER, las neumonías representan la tercera causa de morbilidad (entre el 20 y el 35% de los casos atendidos por año), así como de mortalidad en la misma institución’. Al igual, señala, ‘en el INER entre 2010 y 2016 se observa una concentración de casos graves de neumonía en la población entre 40 y 60 años de edad’”.

Depresión navideña afecta más a ancianos/Excélsior

Reportera: Patricia Rodríguez Calva.

“Las fiestas decembrinas son una época de contraste para los adultos mayores, debido a que la soledad, la tristeza, la nostalgia y el abandono familiar, los orillan a sufrir depresión navideña, la cual, como cualquier tipo de depresión, si no es atendida, puede llevar a la muerte. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente, se estima que cuatro millones 480 mil mexicanos padecen depresión estacional. Y aunque, dentro de este cálculo, no existe un registro oficial del número de personas de la tercera edad afectadas por este padecimiento, para la Jefa de la Unidad de Salud Mental del Hospital Juárez de México Michelle Charlier Kuri, los adultos mayores, son el grupo poblacional más perjudicado, la especialista de la Secretaría de Salud, añadió que en esta temporada invernal, del total de la consulta de salud mental, más del 30% es para personas de la tercera edad”.

Universitario gana reto de salud pública con guante “inteligente”/La Jornada

Un guante inteligente, capaz de identificar los movimientos de la mano e interpretarlos para transformarlos en texto o audio, puede mejorar sustancialmente la comunicación con personas sordomudas. Identificado como Intelligent talking hand, el proyecto fue desarrollado por el estudiante mexicano Bryan Howard Tarre Álvarez, alumno de la carrera de ingeniería electromecánica de la Universidad Autónoma de Querétaro, y con el cual se hizo acreedor al primer lugar del reto de salud pública en el concurso Vive con Ciencia 2017.

Tabaquismo afecta más con VIH/Sida/El Universal

El tabaquismo es un hábito extremadamente nocivo para personas contagiadas con VIH/Sida, dado que la exposición a los químicos que contiene el cigarro puede reducir considerablemente la esperanza de vida del paciente, advirtió el especialista Ernesto Eduardo Echeagaray Guerrero. Fumar afecta la salud de la población en general; sin embargo, en personas que tienen VIH/Sida pueden acelerar los procesos degenerativos que deriven en un rápido fallecimiento, dijo el Jefe de Infectología del Hospital de Especialidades del IMSS en Jalisco.